



**Schweiz. Riesenschnauzer-Club / SRSC**  
**Club Suisse du Schnauzer Géant / CSSG**

Sektion der Schweiz. Kynologischen Gesellschaft  
[www.riesenschnauzer.ch](http://www.riesenschnauzer.ch)

**Lenka Humbel**  
**Leistungswartin SRSC**  
Gottfried-Killerstrasse 1  
8598 Bottighofen  
0042 (0)73 444 35 61  
[lenka.humbel@bluewin.ch](mailto:lenka.humbel@bluewin.ch)

## Ein Rückblick auf die ISPU-Weltmeisterschaft 2024

Die ISPU-Weltmeisterschaft 2024 für Riesenschnauzer und andere Schnauzer- und Pinscherrassen war ein sportliches Highlight des Jahres. Vom 22. bis 27. Oktober versammelten sich in Montelupo Fiorentino, Italien, Teams aus der ganzen Welt, um ihre Fähigkeiten im Gebrauchshundesport und in der Fährtenarbeit unter Beweis zu stellen. Vor der atemberaubenden Kulisse der toskanischen Landschaft bot die Veranstaltung nicht nur spannende Wettkämpfe, sondern auch ein Gefühl von internationaler Gemeinschaft und Freundschaft.

Die Schweizer Delegation reiste voller Motivation nach Italien und zeigte in den Wettkämpfen einen bewundernswerten Teamgeist. Trotz Herausforderungen beeindruckten sie mit ihrer Leidenschaft und ihrem Engagement für den Sport.

### Das Schweizer Team bei der ISPU WM 2024

Unter der Leitung von Lenka Humbel, die als Mannschaftsführerin fungierte, gingen folgende Hundesportlerinnen und Hundesportler an den Start:

**Demierre Rose-Marie** mit ihrer Hündin **Isis vom schwarzen Juwel**, die in der Disziplin **IGP FH** antrat.

**Stutz Angela** mit ihrem Rüden **Yukon vom Gutspark**, **Ballmer Beatrix** mit ihrer Hündin **Invicta Gigas Enzi**, **Schär Gabi** mit ihrem Rüden **Samu von Elberfeld** und **Schwab Beat** mit seiner Hündin **Zora vom Goldbergsee** traten alle in der Disziplin **IGP 3** an.

Mit Leidenschaft und Teamgeist stellten sie sich den Herausforderungen des anspruchsvollen Wettkampfs.

### Der Wettkampf – IGP FH mit Rosmarie Demierre

Der Wettkampf für die Disziplin IGP FH begann am Morgen des ersten Veranstaltungstages. Rosmarie Demierre und ihre Hündin **Isis vom schwarzen Juwel** traten in dieser herausfordernden Kategorie an, die ausschließlich auf Fährtenarbeit basiert. Im ersten Lauf erzielten Rosmarie und Isis respektable **85 Punkte**. Leider gelang es ihnen im zweiten Lauf nicht, die hohen Anforderungen zu erfüllen, was zu einer Bewertung von nur **3 Punkten** führte. Mit einer Gesamtpunktzahl von **88** konnten sie das Teilnehmerfeld nicht hinter sich lassen, zeigten jedoch Durchhaltevermögen und Engagement, die von allen Anwesenden geschätzt wurden.

### Der Wettkampf – IGP 3 mit dem Schweizer Team

In der Disziplin IGP 3 traten vier Schweizer Hundesportlerinnen und -sportler mit ihren Hunden an, doch das Team hatte mit einigen Herausforderungen zu kämpfen:

- **Ballmer Beatrix** mit **Invicta Gigas Enzi** konnte als einzige die Prüfung erfolgreich abschließen. Sie erreichte **80 Punkte** in der Fährte, **87 Punkte** in der Unterordnung und **70 Punkte** im Schutzdienst.
- **Schwab Beat** mit **Zora vom Goldbergsee** absolvierte die Fährte mit **74 Punkten** und die Unterordnung mit **63 Punkten**, musste sich jedoch aufgrund einer Verletzung seiner Hündin aus dem Schutzdienst zurückziehen.
- **Schär Gabi** mit **Samu von Elberfeld** musste sich kurz vor Beginn der Prüfung abmelden, da sich Samu eine schwere Verletzung an der Pfote zuzog. Dieser unglückliche Vorfall war für sie ein großer Rückschlag.



**Schweiz. Riesenschnauzer-Club / SRSC  
Club Suisse du Schnauzer Géant / CSSG**

Sektion der Schweiz. Kynologischen Gesellschaft  
[www.riesenschnauzer.ch](http://www.riesenschnauzer.ch)

**Lenka Humbel**  
**Leistungswartin SRSC**  
Gottfried-Killerstrasse 1  
8598 Bottighofen  
0042 (0)73 444 35 61  
[lenka.humbel@bluewin.ch](mailto:lenka.humbel@bluewin.ch)

- **Stutz Angela** mit **Yukon vom Gutspark** meldete sich bereits vor dem Wettkampf ab, da Yukon längerfristig verletzt war.

Trotz der schwierigen Umstände zeigten alle Teilnehmenden großen Teamgeist und ein starkes Engagement. Besonders der Einsatz von Beatrix Ballmer und ihrer Hündin Invicta wurde von allen anerkannt und gewürdigt.

### **Ein herzliches Dankeschön an unsere Sponsoren**

Das Schweizer Team bedankt sich herzlich bei seinen UnterstützerInnen, die durch ihre großzügige Hilfe die Teilnahme an der ISPU Weltmeisterschaft 2024 ermöglicht haben:

- **Luginbühl Tiernahrung GmbH** – vertreten durch Peter Luginbühl
- **Seiler Print AG** – vertreten durch Simone Schwab-Huber, die dem Team speziell angepasste Kappen und ein zusätzliches T-Shirt für die Veranstaltung zur Verfügung stellte. Zusätzlich ermöglichte sie es dem Team, die Kleidung zu einem vergünstigten Preis zu erwerben, und bedruckte diese mit großem Engagement direkt in ihrer Firma.
- **Bugi's DogArts** – vertreten durch Walburga Hilgers, die das Team mit gesponserten Halsbändern und wunderschönen Leinen ausstattete.
- **SRSC-Club** – der Schweizer Riesenschnauzer-Club leistete finanzielle Unterstützung, die dem Team die Anreise erleichterte.

Dank ihrer großzügigen Unterstützung konnte das Team optimal vorbereitet an den Start gehen und die Schweizer Farben stolz repräsentieren.

### **Ein gelungener Abschluss**

Trotz aller Herausforderungen und Rückschläge harmonierte das Schweizer Team hervorragend miteinander und genoss eine tolle Atmosphäre voller Zusammenhalt und gegenseitiger Unterstützung. Besonders berührend war die Unterstützung durch BesucherInnen aus der Schweiz, die angereist waren, um das Team anzufeuern. Gemeinsam erlebten wir wunderschöne Stunden im Stadion, sowohl als Teilnehmende als auch als Zuschauende.

Ein besonderer Dank gilt allen Teilnehmenden des Schweizer Teams, die mit viel Engagement und Herzblut dabei waren. Unsere Gedanken sind bei den Hunden, die sich verletzt haben – wir wünschen ihnen eine schnelle Genesung und hoffen, sie bald wieder fit auf dem Trainingsplatz zu sehen.

Die Möglichkeit, die beeindruckenden Arbeiten der anderen Teilnehmenden zu verfolgen, bereicherte das Erlebnis zusätzlich. Dieser Anlass war eine wahre Feier des Hundesports und ein Highlight für alle, die die Liebe zu Riesenschnauzern teilen. Es bleibt eine wunderbare Erinnerung an eine unvergessliche ISPU-Weltmeisterschaft 2024.

Lenka Humbel  
Leistungswartin